
先进代表
“我是 2000 年大学毕业后进入公司的，

在近20年的职业生涯中，感悟颇多。第一点，

国联集团从上到下，一直有着不服输的拼搏

精神。第二点，国联集团的发展战略非常英

明，在企业不断发展壮大的同时，居安思危，

积极探索转型升级路径，寻求新生机、谋求

新发展。第三点，国联集团给员工特别是年

轻的有抱负的同志提供了广阔的平台，培养

了一批批杰出的人才。”
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“永不言难”，这是笔者日前应邀前去参加国联集团成立二十周年座谈会，

庆贺她的二十华诞，所看到标语中的话，看后颇有感触，觉得这不是一句随意

的口号，而是显示出了国联人勇于攻坚克难、能打硬仗的精神风貌。

其实，难与不难是相对的，都是客观存在的事实。有些事，在有的人看来，

难于上青天，知难而退；而在另人看来，只不过 “乌蒙磅礴走泥丸”，不在话下。

对此我有亲身的体验。

上世纪九十年代，无锡市证券公司并入国联，更名 “国联证券”，须报经国

家工商行政行政管理总局审批。因为我在市政府驻京办事处工作过，协助国联

的同志一起办理这件事情。到北京后，正巧遇上前不久朱镕基总理视察该局，

他发觉有的冠名 “中国” “国家” 的公司办得不像样子，火了，于是下令说：“今后 ‘国’

字头的一个不给。”

景磊（华光装备技术中心设计二处处长）

工匠代表
“在我的概念里，别人能把工作效率从

60% 提高到 90%，那我就要从 90% 提高到

100%。习总书记说：‘任何一份职业都很光荣，

无论从事什么劳动，都要干一行、爱一行、

钻一行’，爱岗敬业是我工作的标准，几十

年如一日。我们应该发扬和传承工匠精神，

一步一个脚印，踏踏实实，积累经验，提高

自身，把自己注入到企业的发展中去，为一

棉和国联的发展发光发热。”岳溪萍（无锡一棉扬子江车间副主任）

专业技术人才代表
“2014 年 8 月初，作为产品开发的责任人，

我带领部门骨干员工夜以继日地投入到紧张

而富有挑战性的产品开发工作中。在短短的

几个月时间里，我们克服了精算人员少、工

作量大、时间紧迫等困难，发扬 ‘奋发有为、

永不言难’ 的国联精神，在开业前准备了四十

几款产品，基本满足了个、银、团三个渠道

的销售需求。这些工作之所以能够顺利完成，

和国联精神的学习和践行是密不可分的 !” 刘建勋（国联人寿总精算师）

高学历员工代表
“十年里，我经历了微纳公司从 0 到 1

的创业历程，见证了一个科技园区从无到有

的蓬勃发展；经历了国联投资的翻牌运作，

见证了一家投资机构持续规范运作的成长历

程。不管在科技园区，还是在投资机构，我

在国联体系的工作都是围绕着 ‘创新创业’

这个主题展开的，所取得的成效无一不彰显

着国联集团在无锡市创新创业工作中的先锋

引领作用。” 沈广平（国联投资副总经理）

工作年限较长职工代表
“我 2011 年从南大毕业就来到公司，转眼

已经快 8 年了。在这 8 年里，我见证了公司

从老的国联大厦搬到现在的金融中心，见证

了市民中心这一带从曾经的冷冷清清到现在

的车水马龙，这些其实就是公司不断成长甚

至是整个无锡这几年发展的缩影。我有几点

小小的工作感悟：工作态度要靠谱，保质保

量完成工作，让领导超预期；工作能力是关键，

这些年我在组织协调和团队沟通方面就得到

了很大锻炼。”

张晓春（国联证券研究所首席研究员）

新入职员工代表
“我觉得今天座谈会的题目起得非常好，

‘不忘创业初心，传承国联精神’，我们期货

的全体员工也是一样，在工作上一直秉持谋

事创业之心。有句老话说 ‘打江山容易守江

山难’，不论是经营企业还是做自己的一份

事业，只有一直坚守创业的这份初心，牢记

‘披荆斩棘拓前路’，才能 ‘风雨前程写荣光’。”

吴蝶（国联期货经纪业务部业务管理岗）

民主党派代表
“回顾我从事的热电企业的发展进程，

从挂牌初始仅有热电的运营，快速发展了热

电联产垃圾焚烧、污泥处置、设备制造、电

力工程等，成为电站的设计、制造、安装、

调试、运营、环保治理等一条龙的常规能源

成套服务供应商，同时进军新能源产业，在

能源环保两大领域中创出了品牌。20 年来

国联集团核聚变式发展壮大，在国内甚至国

外的能源企业中也实属罕见。” 杨春（友联热电总经理）

最后，集团党委副书记、总裁华伟荣对本次座谈会做总结。他指出，在二十年的发展中，
集团始终坚持“政府导向、市场运作”的原则，贯彻创新改革发展的理念，凝聚并发扬国联精神，
走出了一条产融结合的发展路子，取得了长足进步，成为国内具有一定影响力的地方国企集团。
他强调，面对发展的新情况、新形势和新要求，要坚定信心推动集团更好更快发展。围绕市委
市政府提出的“百年国联、千亿集团”发展要求，始终坚持党建引领，传承发扬国联精神，积
极服务地方发展，聚焦主业加快创新转型，探索深化企业改革，脚踏实地，扎实工作，永葆事
业发展活力，努力打造百年企业。
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漫议“永不言难”
这是总理下的一道死命令，谁人敢去碰这根红线呀！看来，我们这趟劳民伤财的北京之行是

白跑了。但想来想去，完不成任务，心有不甘哪，不能遇到困难就轻言放弃。于是，我们反复领

会朱总理这道命令的精神，觉得它所指有特定范畴，我们申报的 “国联证券”，由国联集团而来，

显然不属禁令所指范畴。我们理直气壮地到国家工商总局办理此事，但窗口接办工作人员对我们说：

“道理你我都懂，问题要说服总局的领导，有人出来挑担子。”

我们打听到分管副局长是北大毕业的，经友人引见，我们向这位主管副局长作了一番寓理于

情的陈述，讲得头头是道，无懈可击。这位副局长听到后摇头笑了：“好了，我被你们说服了。我来批。”

这样，一桩棘手的事终于办成了。

我在驻京办工作八九年，接待过无数从无锡来北京办事的同志，而且不少事我也参与其中。

我的体会是：做任何事情都可能遇到困难，永不言难，就是要有藐视困难的大无畏气概；同时，

又要有攻坚克难的决心和措施。凡事都有可能办成或办不成，或许在张三手里办成了，而換在李

四手里就不一定能办成。这里，除了智慧与操作能力——说服领导既是科学，也是艺术，还有运

气——天时、地理、人和，而最最关键的是责任担当，这是一种最根本的驱动力，一种完全自觉

的行动，没有这种条件，永不言难，必成空话。

( 姚邦豪 )

你，曾问我
1年有多长？
让种下的金桂悄悄长到你的膝旁
1999 年，一切伊始，是诞生的辰光
万里征程，扬帆起航

2年有多长？
坡道上的虞美人，含苞待放
2000 年，新搬进的大厦，是奋斗的地方
节节拔高，气势堂皇

3年有多长？
36 个月的生长，香榧的果实才会开始灌浆
2001 年，从此拥有一片，同名的广场
风险投资，证券扩张

4年有多长？
重瓣樱的枝头，花正怒放
2002 年，用爱守护，家人的脸庞
业务经营，牌照更广

5年有多长？
梧桐的年轮，加了淡淡一行
2003 年，接过托付，将责任肩扛
扶持实体，共铸辉煌

6年有多长？
懵懂孩童，成长为强健少壮
2004 年，高新落户，让机场复航
金融成长，实体荣光

7年有多长？
让一条奔腾巨河，流向新的方向

20 年有多长
——记国联集团创立 20 周年

2005 年，资产培育做大，盘活双赢
民族工业，传承发扬

8年有多长？
让蜿蜒的隧道，贯通山岗
2006 年，常行善举，人杰地灵
上证红利，题名金榜

9年有多长？
让南京长江大桥，从此飞架南北
2007 年，经营物资，兴办市场
服务实体，源远流长

10 年有多长？
让一片戈壁荒漠，莺飞草长
2008 年，新的金融一街，新的竞技场
喜获先进，基建助长

15 年有多长？
让西部边陲的油田，灯火辉煌
2013 年，不破不立，输出管理
新的荣誉，是 500 强

20 年有多长？
让一个曾经落后的国家，兴盛隆昌
2018 年，牢牢扎根地方，亦能远征重洋
服务社会，实干兴邦

未来，还有多长？
迎接明天的挑战，亦不惧过往
砥砺前行，初心不改
一同追梦，再创辉煌！

（国联证券研究所 吴诚）

《精于丝 细于毫》华光锅炉  缪奇 《劳模风采》 无锡一棉 吴胜锡

《墨梅》无锡一棉 曹恒丰

方信息互通、工作互动、创新互助等机制，共同致力于化

解地区金融风险、优化地区金融生态。

（杭帆）

今年以来，江苏资产进一步加强银企对接和业务合

作，着力挖掘省内业务联动发展机会，取得了积极进展。 

5月14日，集团副总裁、江苏资产董事长汤兴良带队赴

招商银行进行业务交流。双方重点围绕不良资产收处、关

注类项目重组、重大项目融资、市场化债转股、远期收

购、企业托管等方面开展深度交流和业务对接，并就全面

深化合作关系、通过强强联合取得1+1＞2效果达成共识。

5月24日，汤兴良接待了苏州农商银行行长庄颖杰一

行。在深入交流各自发展情况的基础上，秉持“面向未来、

合作共赢”原则，双方一致同意在不良资产处置、重大关注

和重组类项目等方面建立长期战略合作关系，不断深化双
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257位 500强
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